

En marcha los cursos de la Escuela de Empoderamiento de Ermua hasta junio

El programa trabaja temas como los feminismos, la identidad y subjetividad femenina, sexualidad, comunicación y redes sociales

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Departamento de Igualdad del Ayuntamiento de Ermua ha presentado los nuevos cursos de la Escuela de Empoderamiento, que se desarrollarán de enero a junio de este año en la villa.

El objetivo de estas actividades formativas es promover el empoderamiento de las mujeres que participan en ellas, a través de herramientas y procesos que buscan fortalecer su participación social y política. La mayoría de las actividades se realizarán en Lobiano, bajo medidas de seguridad y prevención frente al Covid-19.

La inscripción, en su mayoría con un precio de 5 euros, deberá formalizarse en la Casa de la Mujer, de forma presencial, de 9.00 a 13.00 horas y de 16.30 a 19.30 horas. Para más información se puede llamar al teléfono 943 171 030.

En el programa se trabajarán áreas formativas como los feminismos, la identidad, la subjetividad femenina, la salud, la sexualidad, la comunicación y las redes sociales.

La agenda de este semestre está dividida en dos partes. Por un lado, se ofertan los cursos de la 'Escuela de Empoderamiento', que constan de 8 talleres y una charla, 'Viajar por el mundo contigo misma' y, por otro lado, un segundo bloque denominado 'Topaketa', con las actividades rela-



El folleto informativo sobre las actividades de la Escuela se ha buzoneado en todos los hogares ermueños. E.C

cionadas con el 'Día de la Mujer y la Niña en la Ciencia', que lleva a cabo el Departamento municipal de Desarrollo Económico y el concurso de carteles para el '8 de marzo'.

Los dos primeros talleres arrancan a principios del mes de febrero. 'Repensando el amor Romántico' es una actividad que pretende ayudar a reflexionar sobre el amor romántico y ver otros tipos de amor. Se ofrecerá del 11 al 25 de febrero. El taller de 'Empoderamiento digital', que se desarrollará en Izarra Centre, abordará, del 9 de febrero al 23 de marzo, las diferentes herramientas digitales tan necesarias en tiempos de pandemia. Ambos serán de 17.00 a 19.00 horas.

En el mes de marzo (del día 3 al 24, de 18.00 a 20.00 h.) tendrá lugar 'Una mirada feminista a la cultura vasca', donde se realiza-

rá un recorrido por las aportaciones de las mujeres en la sociedad y la cultura vasca.

Más cursos

El taller sobre 'Cánones de belleza y gordofobia' arrancará el 14 de abril (de 18.00 a 20.00 h.) y analizará la relación con el cuerpo y el impacto que tienen los cánones de belleza en la forma de vestirse. A finales del mes de abril (del día 27 al 18 de mayo), también dará comienzo el taller literario 'Espejos sin reflejo', donde se analizará, de 18.00 a 20.00 ho-

Son espacios formativos para promover el empoderamiento de las mujeres fortaleciendo su participación social

ras, 'la construcción de la voz femenina en el papel'.

En mayo se ofrecerán dos nuevos talleres. Del 21 de ese mes al 28 de junio, una actividad sobre sexualidad titulada 'Será un placer o no será', tiene el objetivo de crear un espacio en el que compartir y explorar la sexualidad desde el autoconocimiento y el disfrute. Y del 15 al 29 de mayo (de 10.00 a 14.00 h.), se ofrecerá uno pensado para niñas y adolescentes en el que aprender a identificar y a hacer frente a situaciones de violencia machista, titulado 'Autodefensa feminista'.

Por último, para cerrar la oferta, se contará con los 'Encuentros entre madres' (del 8 al 22 de junio). Es un espacio para visibilizar todos aquellos sentimientos que trae de la mano la maternidad y ayudar a vivirlos de una manera empoderada y libre.

El AMPA del colegio San Pelayo organiza para hoy una recogida de alimentos

A. LASUEN

ERMUA. El AMPA del colegio San Pelayo, con la colaboración del Ayuntamiento de Ermua y la Cruz Roja Ermua-Eibar, realizará en la jornada de hoy una recogida de alimentos en la calle peatonal de San Pelayo.

En esta recogida se podrán donar tanto alimentos no perecederos, como material para bebés y elementos de higiene. La recogida se desarrollará de 11.00 a 19.00 horas, en la calle de Eroski.

El material donado durante esta jornada será posteriormente entregado a la Cruz Roja, que junto con los Servicios Sociales municipales establecerá su entrega a familias ermueñas que en este momento requieren de esta ayuda básica.

CUENTACUENTOS EN LOBIANO

Necesario reservar plaza con antelación

A. L. O. La biblioteca municipal de Ermua ha organizado para hoy una sesión de cuentacuentos, en euskara, que llevará por título 'Nor bizi da basoan?'. Está dirigida a niñas y niños de 5 a 9 años. La narradora será Lur Usabiaga. La actividad se desarrollará en Lobiano y comenzará a las 17.30 horas. Es necesario reservar plaza con antelación, de forma presencial en la biblioteca o en el teléfono 943 179 212.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2	
El pequeño vampiro	16.00
El profesor de persa	18.30
Manual de la buena esposa	16.00 19.00
Vacaciones contigo... y tu mujer	16.00 19.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Manual de la buena esposa	19.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,
--

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
--

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
--

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goinkalea, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7. Eibar).
--

DEBA

«Un presupuesto realizado en colaboración, que va a dar respuesta a la situación actual»

Para la edil de Hacienda, Itziar Irizar, las cuentas, aprobadas por EH Bildu y Debarren Ahotza, con los votos en contra del PNV, han tenido en cuenta la situación de la pandemia

ANDER SALEGI

DEBA. La corporación municipal en el pleno ordinario del 28 de enero ha aprobado los presupuestos municipales de Deba para 2021, con los votos a favor de EH Bildu (6) y Debarren Ahotza (4). EAJ-PNV ha votado en contra. El presupuesto del Ayuntamiento de Deba será de 9.066.529 euros. La oposición ha realizado varias aportaciones a la propuesta del Gobierno municipal y algunas de ellas se han incluido en el presupuesto aprobado para 2021.

La concejala de Hacienda, Itziar Irizar, ha señalado que «en la adecuación de los presupuestos para 2020 tuvimos en cuenta la situación extraordinaria que ha generado la Covid-19 y creemos que para 2021 también nos corresponde actuar con prudencia, en la medida en que tenemos la responsabilidad de gestionar el Ayuntamiento».

La elaboración que comenzó en otoño se ha basado en la toma en consideración de la situación creada por la pandemia; la adopción del Plan de Gobierno como hoja de ruta o base principal e ir ejecutando las medidas; el fortalecimiento de las comisiones de Políticas Sociales e Igualdad; la continuidad en el fomento del euskera y la recuperación, en la medida de lo posible, de las actividades culturales y deportivas; la previsión de acciones con impacto medioambiental; la consideración del plan de reactivación comercial elaborado en 2020 y la previsión de proyectos o inversiones que mejoren el municipio.

«Partiendo de la realidad actual, hemos elaborado los presupuestos de 2021 con el objetivo de mejorar la calidad de vida y el bienestar de la ciudadanía. Creemos que en colaboración hemos conformado un presupuesto equilibrado y potente que va a dar respuesta a la situación actual», ha dicho el alcalde, Gilen García.

Por un lado, en lo que respecta a las Políticas Sociales, las cuentas municipales para 2021 quieren potenciar la prevención de las personas mayores y los servicios dirigidos a ellas (impulsando actuaciones para tra-



Un momento del Pleno en el debate de los presupuestos. ANDER SALEGI

bajar la vejez activa), continuar y reforzar las ayudas económicas a la población más vulnerable (ayudas sociales e individuales, banco de alimentos...), organizar la Red de Cuidados y Refuerzo Educativo para niños y niñas, poner en marcha subvenciones para el fomento del alquiler de vivienda (aportación de DA), desarrollar el Plan de Diversidad (con el objetivo de hacer un país más inclusivo), desarrollar un análisis sobre la necesidad del centro de las personas mayores.

En materia de Igualdad y Participación, el objetivo es iniciar la ejecución de las acciones recogidas en el II. Plan de Igualdad. Organización de formaciones, edición de guía morada para mayores... Además, está prevista la puesta en marcha de la consulta sobre la vivienda, el proceso participativo sobre la Alameda y las reuniones vecinales.

En lo que respecta al Desarrollo Local, en los presupuestos se pretende reforzar el mercado, reparar los caminos de San Roke y Santa Catalina y construir la acera de Artzabal, llevar a cabo acciones para fomentar el comercio local, poner en valor los caminos naturales, realizar la certificación energética de edificios públicos, completar el plan de acción para adaptarse al cambio climático, seguir mejorando las instalaciones educativas y deportivas (albergue escolar Luzaro, persiana de la Escuela Infantil, instalación de luces LED en Errotazar)...

En cuanto a la Organización Municipal, la intención está en trabajar y poner en marcha la reordenación de los aparcamientos, iniciar la actualización del alumbrado público, actualizar di-

versas ordenanzas-convenios-contratación de servicios, renovar la web, crear nuevos espacios de desfibriladores, implantar el sistema de fichajes... y también seguir colaborando con el resto de partidos, IAU o el parque empresarial de Itziar, así como con instituciones supramunicipales.

En cuanto al Patrimonio Cultural y Popular, seguir dando impulso al euskera. Además, está previsto reforzar las actividades culturales (en la medida en que las circunstancias lo permitan) y poner en marcha el proyecto de 'Karst y Prehistoria'. Se ha creado una partida para actividades de carácter festivo (Debarren Eguna, San Juan, San Roke, Euskal Jaia...), debido a la situación creada por la pandemia y a la imposibilidad de prever por el momento qué actividades o espectáculos se pueden organizar.

Presupuesto

El presupuesto municipal será de 8.804.385 euros, el de IAU de 1.090.562 euros y el del Patronato Deba Musikal de 586.402 euros. En el caso del Ayuntamiento se han previsto 850.000 euros para inversiones, siendo las más significativas la construcción de la cubierta de Luzaro (150.000 euros), la acera de Artzabal (170.000 euros + DFG), los caminos de San Roke y Santa Catalina (100.000 euros), el acondicionamiento de la calle Arrantzale (26.000 euros), las ventanas del Gazteleku (23.500 euros), las luces Led de Errotazar (50.000 euros), las pistas de padel (120.000 euros - aportación de DA), persiana de la Haur eskola (3.000 euros), Red del frontón Aldats (6.000 euros), renovar la página web (6.000 euros), Fachada de Calbeton (100.000 euros - %15).

ERMUA

Ermua vuelve a estar en la zona roja

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Gobierno Vasco ha difundido los últimos datos epidemiológicos de Euskadi a fecha de hoy jueves 28 de enero, y Ermua ha superado la barrera de los 500 casos de coronavirus por cada 100.000 habitantes, por lo que la hostelería local se ha visto obligada a echar el cierre una vez más.

Además del cierre de bares y restaurantes, queda suspendido cualquier tipo de actividad deportiva en grupo, tanto en entrenamiento como en competición, incluido deporte escolar. Quedan exceptuados los entrenamientos y competiciones deportivas de los equipos profesionales o semi-profesionales, cursos o actividades programadas en gimnasios, clubs deportivos o polideportivos y la práctica de la actividad física y deportiva, al aire libre y en grupos de hasta seis personas.

Estas medidas permanecerán en vigor hasta que Ermua salga de la zona roja, cuando la Tasa de Incidencia acumulada en los últimos 14 días sea menor de 500 por cada 100.000 habitantes.

Como ya informamos, está limitada la entrada y salida de personas del municipio donde tengan fijada su residencia. En esta ocasión, además, no se contempla la movilidad entre localidades colindantes, por lo que no podemos acercarnos a Eibar, a no ser que sea por alguna de las excepciones que contempla el Decreto 4/2021: asistencia a centros sanitarios, cumplimiento de obligaciones laborales, profesionales o educativos, cuidado de mayores o dependientes o por causas de fuerza mayor.

Además, las reuniones sociales están limitadas a un máximo de cuatro personas -salvo convivientes-, tanto en espacios públicos, cerrados o al aire libre, como en espacios privados.

ONDARROA

La nueva lonja del puerto comenzará a utilizarse el lunes con su sala de ventas

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La nueva lonja de comercialización de pescado de Ondarroa comenzará a funcionar de forma experimental el lunes, con su sala de ventas, aunque tendrá que esperar a que todos los servicios entren en funcionamiento. Todo ello impide conocer cómo afectará la nueva lonja respecto a los aparcamientos. Su competencia corresponde a la Dirección de Puertos. Se supone que cuando acabe la obra volverán a autorizar el paso al parking a los compradores, empresas del puerto, armadores, aunque está

por definir cómo será el acceso, ya que acceder por el punto actual traería tener que cruzar toda la terminal de carga de camiones. Igualmente, la demolición de la actual cofradía no afectará a los aparcamientos del pueblo. La lonja se abre la próxima semana y está previsto que la venta del lunes se haga en la nueva sala de ventas. El pasado miércoles ya utilizaron las dos nuevas básculas del nuevo edificio. La demolición de la Cofradía se prevé que comience en febrero, ya que estará condicionada por fechas de celebración de las campañas de verdel y anchoa.



Barcos de bajura han comenzado a utilizar la lonja. ECHALUCE

eh:

Euskal Herria

El Juzgado de Instrucción número 1 de Durango ha abierto causa por delito ambiental contra José Ignacio Barinaga, María Arrate Bilbao y Juan Elosegui Etxebarria, responsables de Verter Recycling, y contra la propia empresa. Ekolo-

gistik Martxan y otras dos asociaciones ambientalistas, así como los ayuntamientos de Zaldibar, Elgeta, Eibar y Ermua, la sociedad Interbiak y los familiares de uno de los dos trabajadores fallecidos ejercen la acusación particular.

Abren causa contra Verter un año después de la tragedia de Zaldibar

GARA | GASTEIZ

El 6 de febrero de 2020, a media tarde, se produjo un desprendimiento el vertedero de Zaldibar. Alberto Sololuze y Joaquín Beltrán, cuyo cuerpo permanece aún sepultado bajo toneladas de residuos, perdieron la vida en una catástrofe humana y ambiental que ha suscitado un debate social y político sobre la gestión de los residuos, y que ha dado pie a la imputación de los responsables de Verter Recycling, investigados por un delito contra la salud de los trabajadores y por un delito ambiental.

Precisamente el Juzgado de Instrucción número 1 de Durango ha iniciado ahora, casi un año después del derrumbe, la causa ambiental, en la que figuran como personas investigadas los responsables de Verter Recycling José Ignacio Barinaga Egia, María Arrate Bilbao Barinaga y Juan Elosegui Etxebarria, así como la propia empresa. En el proceso se han presentado como acusación particular Ekologistak Martxan y otras dos asociaciones ambientalistas, así como los ayuntamientos de Zaldibar, Elgeta, Eibar y Ermua, la sociedad Interbiak y los familiares de uno de los fallecidos.

En una nota publicada ayer, Ekologistak Martxan explicó que el auto representa «el pistoletazo de salida» a la investigación judicial «de unos hechos gravísimos» que, además de «una catástrofe ecológica», provocaron la muerte de dos trabajadores. «Ahora es el momento de empezar la investigación de las implicaciones medioambientales con los hechos y las garantías que ofrece un procedimiento penal. De determinar si se han cometido delitos contra la salud pública y el medio ambiente y quiénes son los responsables», destacó.



Manifestación celebrada el pasado 6 de enero, cuando se cumplieron once meses del derrumbe de vertedero de Zaldibar.

Jaizki FONTANEDA | FOKU

Y recordó que «la resolución implica mantener abiertas las Diligencias Previas 79/2020 del mismo Juzgado, seguidas por los mismos hechos, pero en la que se investiga la presunta comisión de delitos contra los derechos y la seguridad de los tra-

bajadores». A juicio de Ekologistak Martxan, «ello supone realizar una doble instrucción de unos hechos que son sustancialmente iguales». «Por nuestra parte, entendemos que todo ello debería investigarse en un mismo proceso penal», añadió.

Marixol Iparragirre, absuelta del atentado contra la comisaría de Oviedo en 1997

Egiari Zor exigirá el reconocimiento de la

tortura en el 40 aniversario de Joseba

Urtaran manifiesta que «no va a parar hasta echar a los okupas» de las viviendas de Olarizu

naiz.

Movilizaciones con motivo de la jornada «U3o Aldaketaldia»

Ekologistak Martxan aprovechó la nota de prensa remitida ayer a los medios de comunicación para instar a la ciudadanía a secundar las movilizaciones convocadas para hoy por agentes sociales, ecologistas y sindicales con motivo de la jornada «U3o Aldaketaldia. 30E Tiempo de cambios. Zaldibar gogoratzuz». El objetivo de esta iniciativa es «poner en evidencia la crisis ambiental y climática y recordar el desastre de Zaldibar».

Se han convocado manifestaciones en diferentes localidades, pero las más importantes tendrán lugar en las tres capitales de la CAV. La marcha de Bilbao partirá a las 17.30 desde la sede del Gobierno autonómico, en la Gran Vía; la de Donostia arrancará a las 17.00 desde el parque Gladys Enea, y en Gasteiz se celebrará una concentración a las 12.30 en la Plaza Nueva, frente a la Casa Consistorial.

Por otro lado, Ekologistak Martxan realizó un llamamiento a participar el

próximo sábado, 6 de febrero, en los actos organizados con motivo del primer aniversario del derrumbe de Zaldibar, «apoyando las acciones convocadas por Zaldibar Argitu y otras organizaciones para recordar que todavía permanece sepultado bajo la basura el cadáver de un trabajador, para solidarizarse con las familias de los trabajadores fallecidos, exigir responsabilidades por los hechos y adoptar las medidas para que nunca más vuelva a repetirse». GARA